

Le message du Curé

Voici un extrait du message de Noël de notre nouvel évêque, Mgr Frédéric Rossignol, dont l'ordination épiscopale et la prise de possession du siège épiscopal de Tournai auront lieu le dimanche 14 décembre à 15 heures dans la cathédrale Notre-Dame de Tournai.

« Noël, quelle espérance pour nous et pour notre monde ?

S'il y a bien encore une fête qui reste et restera toujours populaire, c'est bien la fête de Noël. Bien des gens aiment se retrouver en famille, pour fêter cet événement. Qui dit Noël, dit illuminations, retrouvailles, repas et cadeaux. On ne peut que se réjouir quand les gens ont du plaisir à se retrouver et sont attachés aux liens familiaux... La famille est pour nombre de nos contemporains et pour nous-mêmes une valeur sûre. Encore que lorsqu'on creuse un peu, la famille est aussi largement le lieu de tant d'échecs : échecs dans le couple, conjoint parti ou décédé, conflits dans la fratrie ou dans la relation parents-enfants, célibataires qui ne l'ont pas choisi, couples désireux d'avoir des enfants, mais où la grossesse ne vient pas, jeunes et moins jeunes mal dans leur peau, ... Et tant de familles vivent dans la précarité à tous points de vue. La joie de Noël semble être l'apanage d'un petit nombre de privilégiés. Alors, quel regard de croyant pouvons-nous poser sur Noël ? [...]

Grâce à eux [Joseph et Marie], nous découvrons que Noël n'est pas la fête d'un idéal familial inaccessible, à la manière d'un conte de Noël où tout est bien qui finit bien. C'est dans notre réalité concrète, dans nos familles telles qu'elles sont et non telles que nous voudrions qu'elles soient, que nous sommes invités à aimer. Mais comment honorer Dieu à Noël comme chrétiens ? Tout d'abord en fuyant la superficialité, en rejetant les apparences et en cherchant à mettre des mots sur ce que nous vivons : des mots d'amour vis-à-vis des gens auxquels nous tenons (Il nous faut être créatif et courageux pour se dire les uns aux autres que nous nous aimons, que nous sommes fiers et heureux de l'amour vécu avec nos proches), des mots de pardon quand nous avons laissé des situations négatives se dégrader (et dans ces cas-là, les mots ne suffisent pas toujours, il nous faut poser des gestes pour recréer le lien, là où il s'est distendu). Le but est de renforcer notre confiance en l'avenir que nous voulons construire ensemble. Mais notre bonheur ne peut se réduire à celui d'un petit cocon familial, uni bien que fragile à construire. Il n'y a pas de famille heureuse qui ne soit tournée vers les autres, vers l'extérieur. La Sainte famille nous rappelle que le bonheur n'existe que couplé à la compassion et la générosité envers ceux qui souffrent. Joseph a accepté le sacrifice de devenir le père d'un enfant qui n'était pas le sien. Marie a voulu rejoindre sa cousine Elisabeth qui était déjà avancée en âge et se retrouvait enceinte. Joseph et Marie ont accueilli les bergers et les mages, les petits et les puissants, sans jugement, mais avec douceur et bienveillance. Ils ont partagé la condition d'immigrés en terre étrangère. La naissance de l'Enfant s'est réalisée dans des conditions bien difficiles, mais cela n'a pas empêché Marie et Joseph d'aimer en toute circonstance et de s'ouvrir aux joies et aux peines des gens que Dieu avait mis sur leur chemin.

Soyons honnêtes, nous vivons dans un monde qui est dur et où bien des gens vivent un Noël païen, insouciants de la misère qui les entoure, centrés sur eux-mêmes et indifférents au vrai sens de Noël, la venue du Sauveur du monde. Allons-nous vivre dans cette indifférence, cette dureté du cœur, cette superficialité, nous aussi ? Quels gestes concrets allons-nous poser à Noël pour honorer Dieu et aimer notre prochain ? Il nous faut planifier les choses à l'avance. Commençons par honorer Dieu. Préparons-nous aux célébrations des dimanches de l'Avent, de Noël (mercredi 24 et jeudi 25), de la Sainte Famille (dimanche 28 décembre), de la solennité de Marie Mère de Dieu (le jeudi 1er janvier) et de l'Epiphanie (dimanche 4 janvier). Tout un programme qui se prépare... dans nos agendas (et oui, certains ne sont pas "dispo" parce qu'il y a le repas en famille... mais on pourrait le décaler, non ?) et avec un peu de préparation des messes, en lisant les lectures du jour, en remerciant Dieu pour son amour envers nous, en prenant un peu de temps de recueillement ! Honorons aussi notre prochain, les gens qui

risquent d'être seuls durant les fêtes..., ceux qui auront du mal à se payer un extra ce jour-là. Notre budget cadeau les inclut-ils ? Notre table est-elle suffisamment grande pour accueillir un hôte de plus ?

Je me rappelle de fêtes de Noël mémorables. Mes parents invitaient souvent un étudiant étranger à passer Noël à la maison. Au moment d'ouvrir les cadeaux, l'étudiant se disait que les cadeaux seraient sûrement pour la famille, mais maman avait pensé à tout ! Je me souviens aussi d'un Noël où après la messe, je visitais les familles pour prendre un verre avec elles. Qu'elle ne fut pas mon agréable surprise quand une famille me dit : "Mon père, avant de manger, nous allons d'abord prier pour remercier Dieu pour sa venue !" Et nous avons prié et chanté, non pas deux minutes rapido, mais une bonne demi-heure ! En donnant la place à Dieu en premier, la fête n'en était que plus belle après ! Alors, anticipons, réfléchissons à ce que nous voulons vivre à Noël, soyons créatifs et généreux. Bonne route vers Noël à tous. »

(Votre frère et pasteur, + Frédéric Rossignol)

Fructueux temps de l'Avent à toutes et tous !

Votre Curé, **Marc Mwatha**

Messes dominicales pour les 3 semaines à venir :

| | | | | |
|-------------------------|------------------------------|-------------------------------------------------------------------------------------------------------|-------------------------------|-------------------------------|
| Samedi 6 décembre | | 18h30 Bruyères | 17h00 Bauffe 18h30 Cambron | |
| Dimanche 7 décembre | 2^{ème} Avent | 9h00 Ch. V. Roland 9h30 St-Pierre 11h00 Jurbise | 10h00 Lens | 9h30 Herchies |
| Samedi 13 décembre | | | 18h30 Lombise | 17h00 Erbisoeul |
| Dimanche 14 décembre | 3^{ème} Avent | 9h00 Ch. V. Roland 11h00 Jurbise | 8h45 Montignies 10h00 Lens | 9h30 Herchies 10h45 Erbaut |
| Samedi 20 décembre | | 19h00 St-Pierre Crèche vivante | 17h00 Bauffe | |
| Dimanche 21 décembre | 4^{ème} Avent | 9h00 Ch. V. Roland 9h30 St-Pierre 11h00 Jurbise 19h00 St-Pierre Crèche vivante | 10h00 Lens | 9h30 Herchies |

Messes en semaine :

- À Herchies : le mardi à 9h00

- À Jurbise : le mercredi à 18h00
- À Lens : le vendredi
 - o Adoration et Laudes de 8h30 à 9h30
 - o Messe à 18h00

Récitation du chapelet :

- Herchies : Tous les mercredis à 10h
- Jurbise : Tous les mercredis à 17h30 pour la paix, avant la messe de 18h

S'engageront par le sacrement de mariage :

Réginald Bran et Amanda Rousseau, en l'église St Martin à Cambron-St-Vincent, le 20 décembre à 11h

Nous recommandons à vos prières :

Lucile Lartiller, 95 ans, veuve de André Goret, de Lens

Josette Dutilloeil, 88 ans, veuve de Yvon Croquet, de Baudour

Messes pour les défunt

Dimanche 7 décembre à Herchies : pour Christiane Bourgueil

Dimanche 7 décembre à Jurbise : pour la famille Duveau-Diricq

Dimanche 7 décembre à Lens : pour Marie-Louise Petroons

Samedi 13 décembre à Erbiseul : pour la famille Delhaye College et Christiane Delhaye

Dimanche 14 décembre à Jurbise : pour Etienne Deroux

Dimanche 14 décembre à Lens : pour Michel Félix

Dimanche 21 décembre à Herchies : pour Francoise et Marie Corlay

Dimanche 21 décembre à Lens : pour les époux Albert Foucart Lermusiau

Vie Montante : mardi 9 déc à 14h00

Réunion de Vie Montante à la salle Delécluse à Lens le mardi 9 décembre à 14h00

Sacrement de Réconciliation :

- En l'église de Jurbise : mercredi 17 décembre de 17h à 18h
- En l'église de Lens : vendredi 19 décembre de 17h à 18h
- En l'église d'Herchies : dimanche 21 décembre, pendant la messe de 9h30

Concert de Noël en l'église de Lombise – Ve 19 décembre 19h30

Concert de Noël par la Royale Fanfare St Albert de Lombise en l'église de Lombise et chants de Noël avec Samantha Joe. Le vendredi 19 décembre à 19h30. Entrée gratuite

Crèche vivante de Masnuy-St-Pierre : Sa 20 et Di 21 déc. à 19h

Déjà la fin de l'année approche et la fête de Noël se profile...

Comme chaque année, la crèche vivante est organisée et se déroulera les 20 et 21 décembre à 19 heures en l'église de Masnuy-Saint-Pierre.

Vous êtes toutes et tous invités à partager ce moment merveilleux avec vos enfants et amis.

Fidèles à la tradition, nous faisons aussi appel à des dons de vivres non périssables, à savoir lait, sucre, café et thés, pâtes, riz, céréales, thon, sardines, tomates séchées, épices, gaufres... pour les plus démunis, des vrais démunis.

Vous pouvez déposer vos colis dans les différentes églises de notre unité pastorale, ou contribuer à notre action par un petit versement au profit de la cantine famennoise BE82 1030 6048 9268 avec la mention « Crèche vivante ».

Merci pour votre générosité et très belle fête de Noël.

Concert de Noël – église d'Herchies – Di 21 décembre à 15h

Concert de Noël dimanche 21 décembre à 15h à l'église de Herchies par la Royale Harmonie Ste Cécile de Herchies-Vacresse

Inscriptions au baptême :

- De 0 à 5 ans : tous les derniers lundis du mois de 17h30 à 18h45, au Centre paroissial (Vicairie), rue de l'Église, 20 à 7870 Lens. Personnes de contact : Marianne Marain-Bruyère 0496/ 51 72 28 - mariannebruyere2509@gmail.com ou Béatrice Xhignesse 0479/ 90 77 43 - beatrice.xhignesse@hotmail.com

Prochaine date : **Lundi 29 décembre**; date suivante : lundi 26 janvier

- De 6 ans à l'âge adulte : prendre contact avec la coordinatrice de la catéchèse et du catéchuménat, Santina Vaccalluzzo, au 0495/ 29 54 11 ou prendre contact avec le secrétariat de l'Unité pastorale au 065/56 53 05 - centrepastoralvicairielens@gmail.com

Diaconie : entraide paroissiale de solidarité

Un service d'aide aux personnes et aux familles en difficultés, fragilisées.

Nous visitons les personnes malades, âgées, isolées. Nous portons aussi la Communion.

Pour prendre contact : 0473/ 25 67 19 ou 0466/ 46 45 34

Visiteurs des malades

Besoin d'une visite ? Contactez-nous ... au 0473/ 25 67 19 - Christa Meunier christameunier@gmail.com

Vous désirez rejoindre l'équipe des visiteurs : vous pouvez joindre Christa Meunier

« Dendre-échos » est un bulletin bimensuel – Prochaine édition : **19 déc. 2025**

Une information à diffuser dans le « Dendre échos » ? Faites-la parvenir au plus tard le vendredi qui précède l'édition au :

Centre pastoral « La Vicairie » : rue de l'Église, 20 à 7870 Lens - 065/ 56 53 05

Permanence : le vendredi de 9 à 12h et le mardi de 17 à 19h

En cas d'urgence, contacter notre curé au 0466/ 46 45 34

centrepastoralvicairielens@gmail.com - <https://paroisseslensjurbise.be/>

Page facebook : www.facebook.com/CentrePastoral.UPLens

Cure : rue Fontaine à Regrets, 9 à 7870 Lens - Tél 065/ 22 93 67 - 0466/ 46 45 34

Pour tous vos dons : Secteur paroissial Lens IBAN : BE04 7326 7102 4631 BIC : CREGBEBB avec la mention « don ». Merci de votre générosité